
 

 

Protokoll zur Jahreshauptversammlung des  

SSV Naturns Raiffeisen vom 29.03.2023 

 

Ort: Sportbar Naturns 

Zeit: 19.30 bis 22.00 Uhr 

Anwesende: Präsident des Sportvereins Dietmar Hofer und dessen Ausschussmitglieder, die 
Sektionsleiter,  Bürgermeister Zeno Christanell,  Sportreferentin Astrid Pichler, 
Gemeindereferent und Sponsor Industrie Pool Helmuth Müller, Präsident Tourismusverein 
Christof Tappeiner,  Pressevertreter des Vinschger Schöpf Günther, Obmann Raika Wolfram 
Gapp (später), Funktionäre, Betreuer Gönner und Fans des SSV Naturns 

Entschuldigt:  Heidegger Andreas Schiedsgericht 

 

Tagesordnung 

 

1. Begrüßung und Genehmigung des Protokolls der letzten 
Jahreshauptversammlung (das Protokoll der letzten Jahreshauptversammlung 
ist ab 15.03.23 auf der Homepage www.ssvnaturns.it einsehbar) 

2. Bericht des Präsidenten 
3. Bericht der Sektionsleiter   
4. Kassabericht und Bericht Revisoren 
5. Genehmigung der Jahresabschlussrechnung 2022 und Entlastung des 

Vorstandes  
6. Genehmigung des Haushaltsvoranschlages für 2023 
7. Genehmigung der Leitsätze der N!-Carta Sport 
8. Ehrungen - Auszeichnungen „Sportler des Jahres“ 
9. Grußworte der Ehrengäste 
10. Allfälliges 

 

 

 



Top 1 

Das Protokoll wurde  im Vorfeld eingesehen, aufgrund dessen wird auf das Verlesen 
verzichtet. Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 
 
 
Top 2 
 
Der Präsident Hofer Dietmar berichtet: 
  
2022 war glücklicherweise wieder ein ‚normales’ Sportjahr mit uneingeschränkter Tätigkeit. 
Besonders die Sektion Einrad konnte mit zahlreichen Erfolgen, sei es international als auch 
national, aufwarten. 
Seit dem 01.01.2023 wurde Schach als neue Sektion in den SSV aufgenommen.  
Einige neue Maschinen wurden angeschafft 
Die Wartung des Sportplatzes Staben wurde mit eigenem Platzwart übernommen. 
Es wurden wiederum viele Eigenleistungen durch ehrenamtliche Mitglieder verrichtet. 
Durch den unermüdlichen Einsatz von Platzwart und anderen ehrenamtlichen 
Vereinsmitgliedern befindet sich die Sportanlage in einem Topzustand. 
Leider konnte die Eislaufsaison im Winter 2022/2023 durch einen Defekt der Kühlleitungen 
und die ungünstigen Winterungsverhältnisse nicht vollständig durchgeführt werden. Die 
Schadensfeststellung und anschließende Sanierung wird voraussichtlich sehr aufwändig und 
kostspielig werden.  
Am 26.03.2022 Treffen Schloss Holte-Stukenbrock mit Gemeinde Naturns. 
*Sportbar und WhatsApp Gruppe gut aufgestellt 
Das neue Anmeldungsprogramm über die Homepage des SSV wird sehr gut genutzt. 
Die sportärztlichen Untersuchungen werden an der Sportanlage durchgeführt und von der 
Sektion Fußball durch Mayr Andrea sehr gut geplant und organisiert. 
Die Energiekosten sind weiterhin sehr hoch und stellen eine hohe finanzielle Belastung für den 
Verein dar. 
Die Erneuerung der Flutlichtanlage mit LED-Leuchtkörpern für den Trainingsplatz sowie die 
neue Eingangstür für die Sportbar wurde von der Gemeinde durchgeführt. 
Besonders die sehr gute Jugendarbeit in den verschiedenen Sektionen ist hervorzuheben. 
Mit einem großen Dank an Gemeinde, Land, Sponsoren, Raika und Tourismusverein, Alperia, 
vielen anderen kleinen Sponsoren und an allen Beteiligten im SSV schließt der Präsident 
seinen Bericht ab. 
 
 
Top 3 
 
Bericht Sektionsleiter 2022 - Details sind aus dem Tätigkeitsbericht zu entnehmen: 
 

• Bahnengolf: es wurde an zahlreichen Turnieren im In-und Ausland mit vielen guten 
Erfolgen teilgenommen. Highlight: 40. internationales Minigolftournier. 

• Einrad: Bericht über das erfolgreiche vergangene Jahr mit Erläuterung über die 
verschiedenen durchgeführten Initiativen mit Höhepunkt Teilnahme WM in Grenoble. 
An Italienmeisterschaft wird teilgenommen. Übergabe Ehrenurkunde an Lisi und Sepp 
der Sektion Einrad 



• Eishockey: der Sektionsleiter berichtet über das vergangene Meisterschaftsjahr. 
Jugendarbeit soll gefördert werden.  

• Fussball: die Sektion Fussball kann auf gute vergangene Saison zurückblicken, wobei 
der Schwerpunkt immer auf die Förderung der Jugendarbeit liegt.   

• Handball. Mannschaftssport in Halle, z.Z. keine Mannschaft in Vinschgau 
• Karate: Mitgliederzuwachs, gute Jugendarbeit an Schulen geplant.  
• Schwimmen: aktive Jugendarbeit. Trainigsgruppen mit 10 Trainer. Schwimmkurse 

werden organisiert. Wechsel Sektionsleitung im letzten Jahr.  
• Sporttanzen: regelmäßige Trainingseinheiten, gute Jugendarbeit mit viel Bewegung 

und Spaß, Zusammenarbeit mit anderen Vereinen. Wettkampf im Rimini  
• Stocksport: Sportlauf, Sommermeisterschaften, Dorfschiessen,  
• Tennis: Sportliche Erfolge und rege Tätigkeiten im vergangenen Jahr. Intensive 

Jugendförderung und verschiedene Kursangebote.  
• Schach: Sektion seit Anfang 2022. Dienstags Treffen in Rathaus. Geplant monatliche 

Treffen in Sportbar 
 

 
 
Top 4 
 
Kaserer Norbert erläutert die Jahresabschlussrechnung 2022, mit Einnahmen von Euro 
601.915,72 sowie Ausgaben in Höhe von Euro 601.939,85 was einen Fehlbetrag von Euro 
24,13 ergibt. Zusammen mit dem positiven Saldoübertrag aus dem Vorjahr von Euro 
148.968,35 ergibt dies einen Saldo zum 31.12.2022 von Euro 148.944,22. Anschließend stellt 
er den, von den geltenden Bestimmungen für Vereine mit Rechtspersönlichkeit, vorgesehene 
Vermögensaufstellung zum 31.12.2022 vor.  
 
Dem Kassier wird für seine hervorragende Arbeit gedankt.  
 
Anschließend wird der Bericht der Rechnungsprüfer verlesen, welcher die ordnungsgemäße 
Führung der Vereinsbuchhaltung bestätigt und der JHV die Genehmigung des 
Jahresabschlusses mit entsprechender Entlastung des Vorstandes empfiehlt. 
 
 
Top 5 
 
Genehmigung der Jahresabschlussrechnung 2022 und Entlastung des Vorstandes: einstimmig 
genehmigt.  
 
Top 6 
 
Genehmigung des Haushaltsvoranschlages 2023: einstimmig genehmigt. 
 
Top 7 
 
Genehmigung und Unterzeichnung der 12 Leitsätze der europäischen N!-Charta betreffend 
Nachhaltigkeit und wirtschaftliches umsichtiges Verhalten. 
 



Top 8 
 
Auszeichnung: 25 Jahre Sektionsleiter Götsch Edi 
Auszeichnung: 29 ½  Jahre Stocksport Müller Harald 
 
Sportler des Jahres 2022: Team Einrad 
 
Top 9 
 
Dankensworte von Seiten unseres Bürgermeisters Zeno Christanell und sagt weiterhin 
Unterstützung von Seiten der Gemeindeverwaltung zu. 
 
Die Sportreferentin Pichler Astrid schließt sich den Dankensworten an. 
 
Obmann der Raika Gapp Wolfram übernimmt das Wort und lobt die geleistete Arbeit und sagt 
weitere Unterstützung zu.  
Gruß- und Dankensworte von Seiten Tourismusvereinspräsident Tappeiner Christof. 
 
 
Top 10 Allfälliges 
 
Führungsvertrag der Sportanlagen verfällt im kommenden Jahr, soll ab 01.01.24 verlängert 
werden. 
Beauftragung des Präsidenten zur Verhandlung mit Gemeinde wird einstimmig genehmigt.  
 
 
Ende der Sitzung 22.00 Uhr 
 
Die Schriftführerin       Der Präsident 
 
Gufler Petra        Hofer Dietmar 
 

 
 
 

 

 

 

 


